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La crise du COVID-19 a tout à la fois révélé au grand jour et amplifié un certain nombre 

d’urgences sociales, environnementales, sanitaires et industrielles. C’est particulièrement le 

cas pour la région Hauts-de-France. Le groupe CGT regrette que ni le ROB pour l’exercice 

2022 ni le projet d’avis du CESER ne prennent en compte ces urgences. 

C’est d’autant plus regrettable qu’il s’agit, comme l’indique très justement le projet d’avis, 

« du premier ROB de la mandature qui présente la stratégie financière proposée pour la 

période 2022-2027 ».  

Le projet d’avis contient des observations que nous partageons, notamment la demande « que 

figure dans ce ROB, en ce début de mandat, le contenu détaillé des grandes orientations 

politiques du nouvel exécutif régional afin qu’il nous indique ce vers quoi il veut tendre », ou 

les remarques critiques sur plusieurs politiques sectorielles (la formation, la formation 

professionnelle, l’enseignement supérieur et la recherche, l’environnement ou l’aménagement 

du territoire). 

Mais aucune réponse n’est apportée à la nécessité de se projeter sur le long terme, de rompre 

avec les politiques libérales et « court-termistes ». Au contraire, la maîtrise des dépenses reste 

plus que jamais la priorité. 

Les premiers responsables du pays et de la région avaient pourtant clairement formulé cette 

nécessité d’une rupture au début de la pandémie : 

▪ « Il nous faudra demain tirer les leçons du moment que nous traversons, interroger le 

modèle de développement dans lequel s'est engagé notre monde depuis des décennies 

et qui dévoile ses failles au grand jour. » (Emmanuel Macron, 12 mars 2020) 

▪ « Ce que révèle cette pandémie, c'est qu'il est des biens et des services qui doivent être 

placés en dehors des lois du marché. » (Emmanuel Macron, 12 mars 2020) 

▪ « J’ai l’intention d’augmenter considérablement le budget régional consacré à la 

santé, que nous ayons le feu vert de l’État ou pas. Je veux aider directement les 

établissements de soin et les professionnels de la santé. » (Xavier Bertrand, interview 

« l’Observateur de l’Avesnois » 3-9 avril 2020) 

▪ « Si à la sortie la réponse c’est l’austérité, ils n’ont rien compris du tout. L’austérité, 

les logiques comptables, c’est ce qui nous a mis dans cette situation-là, notamment 

pour les enjeux de santé et de production des biens de santé. » (Xavier Bertrand, 12 

avril 2020) 

▪ « Nous devons à tout prix veiller à ne pas augmenter les injustices, les inégalités qui 

sont non seulement une faute morale mais en plus un contresens économique. » 

(Xavier Bertrand, 12 avril 2020) 

Dans ces conditions, le groupe CGT sera dans l’impossibilité de soutenir le projet d’avis. 

http://cgt.fr/

